

Texto requisado por el ministro Huerta sólo estuvo 24 horas a la venta

La trama del censurado libro negro de la justicia

● Jueces y abogados que alcanzaron a obtenerlo antes de que fuera prohibido lo consideran controversial en sus afirmaciones. Sin embargo, advierten que su censura perjudica aún más la imagen del Poder judicial.

El viernes en la mañana, luego de culminar el pleno de la Corte Suprema, un ministro se acercó a los periodistas de tribunales y, medio en broma, solicitó que le regalaran un ejemplar de "El libro negro de la justicia chilena". Los reporteros -en el mismo tono- le contestaron que lo compraría o que podrían darte fotocopias. El magistrado se puso serio y dijo: "Prefiero que me lo regalen, porque si lo compro cometería delito".

Otro ministro del máximo tribunal tuvo mejor suerte, ya que en su despacho mantuvo un ejemplar del polémico texto escrito por la periodista Alejandra Matus; el mismo que fue requisado por una orden judicial a pocas horas de su lanzamiento esta semana.

La publicación, que duró menos de 24 horas en las librerías, fue retirada de circulación el miércoles por la Policía de Investigaciones, en cumplimiento de una resolución del ministro Rafael Huerta. Ello, a raíz de un requerimiento por Ley de Seguridad del Estado que presentó el ministro de la Corte Suprema Servando Jordán, uno de los señalados en el texto.

Según afirmaron fuentes judiciales a *La Tercera*, el texto fue leído por Jordán el viernes, un día antes de su lanzamiento oficial, lo cual lo habría dado el tiempo justo para consultar las 300 páginas, antes de iniciar su acción judicial por injurias y calumnias con abuso de procedimiento.

"El libro negro de la justicia chilena", que circuló ilegalmente por los pasillos de los tribunales, resulta polémico en sus relatos, según señalaron abogados y jueces que alcanzaron a conseguirlo. La opinión es coincidente con la de aquellos que simplemente lo dejaron a

boteña de whisky en su despacho. Otro, según el libro, aprovechó su condición para que jóvenes lo visitaran en su despacho.

La tensión que se produce entre el régimen militar y algunos supremos de pie a la periodista para que dé cuenta de la incondicionalidad que habrían tenido algunos jueces con el gobierno Pinochet, lo cual no habría concluido con el término del régimen militar, pues sería una costumbre vigente hasta hace poco.

La periodista detalla también el currículum de quienes llegaron -en medio del régimen militar- al máximo tribunal, cuestionando la preparación profesional de estos jueces y advirtiendo su falta de méritos.

Pedro Vega



ANDrés Gómez

● En las 300 páginas del libro, la periodista Alejandra Matus cuestiona la vida pública y privada de jueces, en su mayoría de la Corte Suprema.

La Trama del censurado libro negro de la justicia [artículo]

Pedro Vega.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vega, Pedro de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Trama del censurado libro negro de la justicia [artículo] Pedro Vega.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)